
   
  

 
 

 
 

 

Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortsbeirates Nördliche Innenstadt  

von Ludwigshafen am Rhein 

 

Sitzungstermin: Donnerstag, den 09.02.2023 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:45 Uhr 

Ort, Raum: Bürgersaal Nord, Hemshofstraße 46 a 
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Anwesend waren: 
 

  

Ortsvorsteher 
Osman Gürsoy  

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Nikolaus van den Bruck  
Andreas Bauer  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Wolfgang Leibig  
Matthias Heck  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Gisela Witt-Pieper  

Fraktion Freie Linke 
Bernhard Wadle-Rohe  
Raimondo Scalia  

Schriftführerin 
Sabine Müller  
 

Entschuldigt fehlten: 
 

SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Georgios Vassiliadis  
Dolly El-Ghandour  
Georg Bader  

CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Olga Papazoglou  

DIE GRUENEN - Ortsbeiratsfraktion 
Emin Özüak  

FDP-Ortsbeiratsmitglied 
Friedrich Bauer  

FWG-Ortsbeiratsmitglied 
Gabriele Altengarten  

Fraktionslos 
Anita Hauck  

im Ortsbezirk wohnende Stadtratsmitglieder 
Romina Dimov  
Dr. Georgios Hondralis  
Petra Malik  
Johannes Thiedig  
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Tagesordnung: 
 

 1.  Einwohnerfragestunde 
  
 2.  Bericht Ortsvorsteher 
  
 3.  Haushaltsberatungen Ortsbeirat 

Vorlage: 20236116 
  
 4.  Informationen zum Rudolf-Hoffmann-Platz 

Vorlage: 20225965 
  
 5.  Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Forderungen zum Stadtentwicklungskonzept ISEK 
Vorlage: 20236108 

  
 6.  Antrag der Fraktion Freie Linke im Ortsbeirat 

Vorstellung des Abschlussberichtes des Lenkungskreises Hemshof 
Vorlage: 20236058 

  
 7.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Beobachtung von Hotspots illegaler Müllablagerungen durch den Abfallvollzug 
Vorlage: 20236114 

  
 8.  Anfrage der Fraktion Freie Linke im Ortsbeirat 

Bombenentschärfung in West am 17.08.2022 
Vorlage: 20236095 

  
 9.  Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Verkehrsüberwachung in der Prinzregentenstraße 
Vorlage: 20236117 

  
 10.  Anfrage der Fraktion Freie Linke im Ortsbeirat 

Auflistung der neuen Anwohnerparkzonen im Ortsbezirk 
Vorlage: 20236119 

  
 11.  Verschiedenes 
  
 
 
Die Einladung erfolgte ordnungsgemäß; der Ortsbeirat Nördliche Innenstadt war beschluss-
fähig. 
 
Vor Einstieg in die Tagesordnung teilt der Ortsvorsteher mit, dass TOP 3 auf TOP 1 vorgezogen und 
behandelt wird. 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Protokoll: 

 

zu 1 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es liegen weder schriftliche noch mündliche Anfragen oder Anregungen vor. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
   

 
zu 2 Bericht Ortsvorsteher 
 
 
Ehe der Ortsvorsteher mit seinem Bericht beginnt, gedenkt er den Menschen, die von den schlim-
men Erdbeben in der Türkei und in Syrien betroffen sind und dies in Gaziantep, der Partnerstadt 
von Ludwigshafen. Viele Bürgerinnen und Bürger aus Gaziantep leben in der Nördlichen Innenstadt 

und sind direkt betroffen.   
In den betroffenen Gebieten sind mehrere tausend Menschen gestorben. Viele Menschen haben 
ihre Häuser verloren und sind bei diesen eisigen Temperaturen nun obdachlos.  
Es ist schön zu wissen, dass sich unsere Stadtgesellschaft und die Verwaltung bemühen, den Men-
schen dort vor Ort zu helfen.  
  
Dann beginnt er mit seinem Bericht.  

 
Der Ortsvorsteher teilt folgendes mit: 
 

 a) Termine der OBR-Sitzungen für 2023  
11.05. / 06.07 / 07.09. / 23.11.  jeweils 17.00 Uhr im Bürgersaal Nord 
 
b) Termin mit der Polizei 
Zur frühzeitigen Terminplanung teilt er mit, dass der neue Inspektionsleiter der Polizei-Inspektion 2 
„Herr Polizeioberrat Freundorfer“ das Gremium für 02.03.2023 um 18.00 Uhr zu einem Austausch in 
die PI 2 in der Friesenheimer Str. 55 eingeladen hat, -eine gesonderte Einladung ergeht nicht. 
 
c) Graffiti-Flächen 
Zu diesem Thema bat er in der letzten Sitzung nochmals um Zusendung von Vorschlägen für Bauwer-
ke und Flächen, welche dann nach Zulässigkeit überprüft werden unter Beachtung auf künstlerische 
Projekte. 
Nachdem das Gremium erneut nicht darauf reagiert hat, teilt er mit, dass er nach der heutigen Erinne-
rung bis zum 09.03.2023 wartet und wenn keine Vorschläge eingehen, sieht er die Sache  
als erledigt an. 
 
d) Theaterbesuch im Theater „Hemshofschachtel“ 
Bei der letzten Sitzung ging eine Liste durch die Reihen bezüglich des Interesses für einen Theaterbe-
such, -hierzu fehlten von 17 Personen noch 5 Rückmeldungen. 
Da mittlerweile bekannt wurde, dass der Eintritt in der Hemshofschachtel nicht kostenlos sein wird wie 
beim Besuch im Prinzregententheater, fragt er nochmals bezüglich des Interesses des Gremiums an 
und gibt eine Liste durch die Reihe. 
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e) Margarethenstraße (wurde in der letzten Sitzung wegen Wohnraum angefragt) 
Die Margarethenstr. 6 wird laut Verwaltung bis Mitte des Jahres 2023 bezugsfertig.  
Zur Margarethenstr. 10 hat die Verwaltung keine Handhabe, solange der Eigentümer nicht  
verkauft und auch keine Modernisierung plant, wozu er bisher kein Interesse zeigte. 
 
 
f) Zum Antrag der Linken-Fraktion „Kleiderhaken auf den Toiletten des Hauptfriedhofes“ 
Dieser TOP wurde nicht in der Tagesordnung aufgenommen, weil es laut Verwaltung kein Thema für 
eine OBR-Sitzung ist, sondern eine laufende Angelegenheit, welche direkt beim zuständigen Bereich 
angefragt werden kann. 
Hierzu spricht der Ortsvorsteher Herrn Wadle-Rohe direkt an, da dieser bereits die Zusage der Ver-
waltung für die Kleiderhaken hatte und trotzdem einen Antrag stellte. Außerdem ist die Sache erledigt, 
die Haken wurden angebracht.  
 
 
g) Zum Antrag der Linken-Fraktion vom 22,11.2022  „Falkenstraße Ortstermin des Gremiums 
Ortsbeirat mit dem zuständigen Sachbearbeiter der Verwaltung 
Bedingt durch einen Stellenwechsel in der zuständigen Abteilung und der dadurch entstandenen Per-
sonalsituation konnte noch kein Termin vereinbart werden.  
Sobald dies geschehen kann, wird das Gremium informiert. 
 
 
h) Rollesstraße 
Die Verwaltung hat angeordnet, in der Rollesstraße 3 Parkplätze als Elektrotankstelle zu beschildern, 
wozu zu gegebener Zeit die entsprechenden Schilder aufgestellt werden. 
Weiterhin ist ein Parkplatz (lila Fläche) für die Carsharing-Firma „mobileeee“ mit entsprechender Be-
schilderung vorgesehen. 
 
Der Ortsbeirat ist über die Anordnung sehr erfreut.  
 
 
i) Kanalsanierung Frankenthaler Straße 
Aufgrund des Zeitungsartikels vom 06.02.2023 bezüglich der Kanalsanierung handelt es sich nach 
Auskunft der Verwaltung um einen Teilaspekt der Gesamtmaßnahme mit der Gleiserneuerung und 
dem Umbau von Haltestellen in der Frankenthaler Straße. 
Die Maßnahme wird nicht in diesem Jahr begonnen, -der Baubeginn ist nach aktuellen Abstimmungen 
für Frühjahr nächsten Jahres vorgesehen. Man musste nur so früh die Maßnahmengenehmigung ein-
holen, um die Ingenieurleistungen für die Bauüberwachung ausschreiben zu können.  
 
Nach Konkretisierung der Planungen zur Gleiserneuerung ist geplant, gemeinsam mit der RNV und 
ggfs. dem Bereich Tiefbau den Ortsbeirat über die Maßnahme umfassend zu informieren, da dann 
auch über Details informiert werden kann.  
 
 

j) Abstellflächen für Fahrräder 
Der Ortsvorsteher weist darauf hin, dass er auf Wunsch der Verwaltung am 01.02.2023 das Gremium 
nach Vorschlägen angefragt hat. Hierzu ging bisher nur eine Rückmeldung ein, dass man sich über 
das Vorhaben freut, aber ohne Vorschläge. Er teilt mit, dass er bis 15.02.2023 eine Rückmeldung an 
die Verwaltung geben soll und bittet nochmals um Zusendung von Vorschlägen bis 14.02.2023 für die 
Weiterleitung an zuständige Stelle.  
 
Die CDU-Fraktion bemängelt das Vorhaben bezüglich Verlust von Auto-Parkplätzen. 
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k) Ortsbeiratsmitglied Georg Bader 
Er teilt mit, dass Herr Bader erkrankt ist und sich zur Zeit in REHA befindet. Bei Kontakt mit Frau Mül-
ler bat er, dem Gremium Grüße auszurichten und teilte mit, dass er so gerne bei der heutigen Sitzung 
dabei wäre. 
Deshalb wird das Ortsvorsteherbüro eine weitere Genesungskarte an ihn senden -mit Grüßen des 
Ortsbeirates-, wozu er eine Karte zum Unterschreiben herum gibt. 
 
 
l) Herr Wadle-Rohe 
Herr Gürsoy spricht ihn bezüglich seiner Aussage im Pressebericht nach dem Neujahrsempfang an 
und teilt mit, dass er doch bitte künftig lieber ein persönliches Gespräch mit ihm suchen möge, um 
seine Anregungen und Wünsche direkt mitzuteilen. 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen zur Kenntnis. 
 

 
zu 3 Haushaltsberatungen Ortsbeirat 
 
 
Herr Dezernent Schwarz diskutiert und beantwortet die aus dem Gremium gestellten Fragen. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 
 

zu 4 Informationen zum Rudolf-Hoffmann-Platz 
 
 
Der Ortsvorsteher teilt mit, dass zu diesem TOP eine mündliche Vorstellung der Umgestaltung des 
Rudolf-Hoffmann-Platzes vorgesehen war. Allerdings ging aufgrund von Erkrankung der zuständigen 
Personen eine schriftliche Vorlage ein, von welcher jedem Ortsbeiratsmitglied eine Fotokopie vorliegt. 
Auf eine persönliche Vorstellung in der nächsten Sitzung verzichtet das Gremium. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 

zu 5 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Forderungen zum Stadtentwicklungskonzept ISEK 

 
 
Dieser TOP wird nicht behandelt, sondern auf die nächste Ortsbeiratssitzung am 11.05.2023 verscho-
ben. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 
 

zu 6 Antrag der Fraktion Freie Linke im Ortsbeirat 
Vorstellung des Abschlussberichtes des Lenkungskreises Hemshof 

 
 
Dieser TOP wird nicht behandelt, sondern auf die nächste Ortsbeiratssitzung am 11.05.2023  
verschoben. 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis 
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zu 7 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Beobachtung von Hotspots illegaler Müllablagerungen durch den Abfall-
vollzug 

 
Hierzu liegt keine Stellungnahme vor. Diesbezüglich bat der Ortsvorsteher die Verwaltung um zeitnahe 
Nachreichung. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 

 
zu 8 Anfrage der Fraktion Freie Linke im Ortsbeirat 

Bombenentschärfung in West am 17.08.2022 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungahme des Bereiches Feuerwehr, welche jedem Ortsbei-
ratsmitglied in Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 

 
 
zu 9 Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Verkehrsüberwachung in der Prinzregentenstraße 
 
Der Ortsvorsteher verweist auf die Stellungahme der Verwaltung, welche jedem Ortsbeiratsmitglied in 
Fotokopie vorliegt. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 

 
 
zu 10 Anfrage der Fraktion Freie Linke im Ortsbeirat 

Auflistung der neuen Anwohnerparkzonen im Ortsbezirk 
 
Nachdem der Dezernent in der Sitzung die Stellungnahme der Verwaltung frei gegeben und dem 
Ortsvorsteher übergeben hat, teilt dieser mit, dass diese dem Gremium in den nächsten Tagen per 
Mail zugehen wird. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
 

 
zu 11 Verschiedenes 
 
 
Es wird angeregt, die Sitzungseinladungen künftig nur per E-Mail zu senden, um Papier und Porto zu 
sparen. Hierzu kam aus den Reihen der Einwurf, dass die Verwaltung dies deshalb so handhabt, weil  
verschiedene Personen keinen Internet-Zugang bzw. PC haben. 
 
Weiter wurde mitgeteilt, dass die Öffnung für Radfahrer am Hauptfriedhof im Sommer besser wäre. 
Dazu teilt der Ortsvorsteher mit, dass die Öffnung zum jetzigen Zeitpunkt doch abgelehnt, also nicht 
gestattet wurde. 
 
Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 
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Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, schloss der Vorsitzende um 

18:45 Uhr die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 22.02.2023 

 

 

 

 

 

 

__________________________   ____________________________ 

Sabine Müller Osman Gürsoy 
Schriftführerin Vorsitzender 
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